

AG ADEPAPE 69 2025 LYON

RAPPORT MORAL ET D'ORIENTATION

Marie Thérèse Bouillot- présidente

Madame la directrice adjointe de la délégation solidarité habitat éducation de la métropole de Lyon

madame la vice présidente de la métropole chargée de la protection de l'enfance

madame la cheffe de service adoption pupille et origines du département du Rhône

monsieur le représentant de la fédération

chers adhérents, chers amis,

je vais vous présenter le rapport moral et d'orientation.

C'est un rapport particulier pour moi, puisque ce sera mon dernier rapport moral. Pour ce faire, je vais rester dans la même thématique du jeu (l'association aime les défis!) que l'année dernière où le jeu des mille bornes nous avait servi de fil conducteur. En 2024 nous avons pu réaliser notre année sans panne d'essence ni crevaison et nous avons pu avancer grâce à nos atouts, nos partenaires et financeurs.

Pour cette année, j'ai choisi le jeu du « qui est ce ? », un jeu où il faut deviner quel personnage a été choisi par le partenaire en posant les bonnes questions, puisque le joueur adverse ne doit répondre que par oui ou non. Il faut donc poser les questions les plus pertinentes pour trouver la solution.

Ma présidence a débuté en 2009. Beaucoup d'évolution en 16 ans, en particulier depuis la modification du poste de secrétaire administrative. Pendant ces années avec la création de la métropole nos représentations ce sont démultipliées, et il a fallu pouvoir faire face.

L'association a toujours été dynamique, elle fêtera ses 80 ans l'année prochaine, puisque sa création date de 1946, période à laquelle il a fallu trouver des solutions à une situation sociale, financière compliquée, mais il y avait une volonté d'agir pour le « bien commun » et soutenir les habitants avec des associations d'entraide et de défense (l'UDAF en est un autre exemple), puisque notre association existe par décret (comme toutes les ADEPAPE) du CASF.

Depuis 1978 l'objectif de l'association est de permettre aux anciens de l'aide sociale de se retrouver, s'entraider et que ceux qui ont réussi leur vie sociale, professionnelle permettent à d'autres de faire de même, de manière active : pour les pupilles et par les pupilles. Nous avons poursuivi.

Je voudrais remercier tous les bénévoles et membres du CA grâce à qui l'association continue à remplir ses missions, et qui savent poser les bonnes questions sur le fonctionnement et le devenir de l'association. J'ai souhaité dans ma présidence laisser de la place au débat, à « l'intelligence collective ». Certains débats furent animés, mais c'est la confiance du CA qui a permis de créer le poste de référent social et éducatif et l'arrivée d'Evan Barcojo.

Depuis cette arrivée, l'association se positionne de plus en plus comme un interlocuteur de référence pour les partenaires et les instances concernant la situation des jeunes sortants ASE. Cela va de pair avec l'arrivée de bénévoles de plus en plus aguerris dans leurs domaines (recherche de fonds, partenariats, montage de projets) et un fonctionnement de plus en plus complexe, notamment au niveau financier avec la multiplication nécessaire des sources de financement.

A chaque fois, il faut se poser la bonne question pour trouver le bon bénévole, le financeur ou le mécène qui va nous permettre de poursuivre

notre action. Les bénévoles actuels de l'association ont des postures et des démarches professionnelles dans leurs apports. (ex Ecriture du projet de service, montage des projets et des dossiers de financement, recherche de mécénat, représentations dans les instances Conseil de Famille, commission d'agrément, CESSEC...). Grâce aux compétences des bénévoles actuels nous avons pu par exemple mettre en place le projet avec le MAC dont vous avez eu la présentation, avec les recherches de financements pour le réaliser. Ce qui est inédit dans l'association et je crois dans le réseau ADEPAPPE dans cette approche participative, artistique et pédagogique.

Le niveau de compétences actuel peut faire peur à certains candidats bénévoles, et j'aimerais que nos partenaires retiennent que le dynamisme de l'association est porté par Evan Barcojo, le poste salarié et aussi par des bénévoles qui ont des niveaux de plus en plus élevés de compétences, y compris humaines. Je voudrais remercier Catherine Goury, trésorière, qui pour des raisons de disponibilité va stopper sa mission. Nous avons beaucoup apprécié la disponibilité, l'efficacité et le professionnalisme de Mme Goury. Je remercie aussi Mme Largy et Mme Girardot qui ont assuré la révision des comptes cette année. Nous n'avons pas réussi à trouver de réviseur bénévole, et nous sommes en négociation pour qu'un cabinet d'expert comptable assure cette mission. De même trouver un trésorier s'avère difficile.

La bonne question suivante, est celle de la transmission, et de préparer la suite. J'ai donc proposé au CA la personne qui prendra ma suite, et le CA a accepté. J'ai tout de même souhaité que nous attendions l'AG pour le relais officiel et pour pouvoir l'annoncer aux adhérents. Je vous donne quelques indices : c'est un bricoleur, il a une expérience professionnelle longue, variée, et connaît les problématiques des jeunes en difficultés sociales, familiales, professionnelles. C'est un pupille : c'est donc Yvon Madiot qui prendra ma suite. Il a accepté de suite ma demande. Je peux dire que l'association a de la chance, Monsieur Madiot est plein de

ressources, convaincu et moteur dans les orientations et l'animation de l'association.

La vie associative va se développer dans des rencontres et animations régulières, le projet de pair aideance est en construction, et je passe la main en toute confiance.

Ce qui me rassure, c'est que vous serez toujours obligés d'être attentifs, même s'il n'y aura plus de risque de mélanger les Thérèse et Marie Thérèse, votre attention devra toujours être en alerte pour ne pas mélanger les prénoms Yvon et Evan !

Je vous remercie.